

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO IV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 47.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Viernes 15 de Diciembre de 1893

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero: CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 772

Se publica todos los días laborables.

SERENIDAD

Un nuevo y criminal atentado acaban de realizar los que apelan á la lucha bárbara para imponerse al mundo, no con razones, sino con el terror. Cada vez que una noticia de este género se confirma, sentimos recelos, á la vez, ocasionados por esas tenebrosas conspiraciones, donde el crimen se fragua, y por los arrebatos de los que tienen en su mano la defensa social.

El dinamitero, acechando cobardemente la casión de verter sangre, infunde justos temores. Pero no es menos temible la resolución del hombre de gobierno que, en trances difíciles, atacado de una nerviosidad extremosa, contesta al golpe salvaje del delincuente con una reprensión desatentada y violentísima. La defensa social no puede confundirse con la venganza. La justicia debe ser serena y majestuosa al cumplir con su augusto ministerio.

Contestar brutalmente al bruto, es justificar la brutalidad. Perder la presencia de ánimo, en los momentos de peligro, es indigno de los espíritus superiores. Seamos enérgicos para combatir al delito, pero no perdamos el valor, hasta el punto de hacer que pague el derecho humano, culpas realizadas por la bestialidad.

Ejemplo hermoso el que con su conducta nos ha ofrecido la Cámara francesa! A pesar de la emoción natural, producida por el estallido de la bomba, quedaron en sus puestos el presidente, los ministros, muchos diputados y al disiparse la polvareda, la sesión continuó con la magestuosa solemnidad que solo puede ostentar la ley.

La República francesa será enérgica con los culpables, pero en el momento de la agresión probó que es además fuerte para resistir las maquinaciones del crimen y serena para no exagerar temores ni acrecentar miedos.

Cada uno de los inicuos atentados debe ser estímulo que nos mueva á estudiar las cuestiones sociales, procurando su alivio; no incentivo que nos excite al odio para hacer mayores las diferencias de clases y los rencores entre los hombres.

Protestamos contra este nuevo terror que intenta imponerse en el mundo, pero protestemos serenamente. No siryan estas conmociones de vehículo á pesimismo dañosos. Precisamente en las circunstancias difíciles es cuando las ideas buenas demuestran su benéfico influjo.

Por eso Francia, representada en la Cámara de sus diputados, después de ser agredida, ha continuado su labor con la tranquilidad suprema del que cumple con su deber; sin las vacilaciones de los nerviosos y sin los miedos propios de espíritus castrados.

Noticias políticas

Una noticia:

En el puerto de Barcelona se han presentado muchos patos marinos de los llamados en Cataluña «gavost».

Asegura la gente de mar que estas aves anuncian la aproximación de grandes fríos.

En Madrid también se presentan todos los días muchos «patos» políticos.

Asegura la gente de tierra que esto es señal infalible de que á alguien le va á arder el pelo.

Según «La Epoca», «el ilustre caudillo (Martínez Campos es el caudillo ilustre para el colega), que en la actualidad se halla al frente de las tropas expedicionarias de Melilla, ha pedido y pide al Gobierno atribuciones que el Ministerio de notables ni le ha concedido, ni le concede.»

Y según «La Iberia», la parte diplomática del asunto de Melilla la dirige el Gobierno y la secunda el general en jefe, sin que esto merme atribuciones ni prestigios de «éste», ni tampoco los que naturalmente corresponden á «aquél».

O más claro. Si en Melilla ocurre algo malo, según los conservadores, la culpa será del Sr. Moret y de los que le secundan. Y, en opinión de los amigos del Sr. Moret, si allí se hace alguna barrabasada, el culpable será el general Martínez Campos.

Entre alfonsinos anda el juego.

Por lo demás, bueno es que sepa que esas mismas opiniones existen y se mantienen en el seno del Gabinete.

Por eso está, aunque pretenda negarlo, en crisis.

De la alhóndiga de Vitoria desaparecieron días pasados 6.500 pesetas que, según se dice, fueron sustraídas por un sujeto que anteriormente había sido empleado en aquella dependencia.

A causa de la tardanza en descubrirse el desfalco por el administrador del establecimiento, el autor del robo pudo fugarse é internarse en Francia.

Así da gusto vivir en España. Para descubrir los desfalcos, tardanzas. Para meter en la cárcel á las personas honradas, diligencia.

Y ya verán ustedes cómo el sujeto que se fué acompañando á los fondos, no parece.

¿Qué ha de parecer! Si fuera periodista republicano ya estaría en una celda.

Los reservistas del regimiento de infantería de América han sido trasladados en comisión de servicio de Tudela á Pamplona, haciéndoles pagar el viaje de su bolsillo particular.

Está perfectamente hecho. El ministerio de la Guerra no puede atender á esos gastos menudos.

Bueno estaría que se pagase á los reservistas y se dejase «in albis» á los millares de generales que poseemos. Nada, nada; lo primero es atender al generalato. La tropa que se las componga como pueda.

Además, esos reservistas tienen un recurso. ¿Que se hagan asistentes de Martínez Campos y gozarán de la gorra del general!

¿Qué hay del telegrama ó carta dirigido por el general Martínez Campos á la regente, por causa de la situación de Melilla?

Si no existen ese telegrama ó esa carta, ¿porqué han influido en la conducta del Sr. Moret, en la del Gobierno y en la Bolsa, como si realmente existieran?

Y si existen, ¿por qué callan acerca de su contenido los periódicos oficiosos?

Será cosa, por lo visto, de publicar acerca de esto lo que en voz baja dicen en los círculos políticos los mismos monárquicos caracterizados que luego niegan en voz alta toda verosimilitud á la noticia.

Así lo haremos, si el caso llega.

No ganamos para conflictos. No terminado aún, y Dios sabe cómo terminará, el conflicto con Melilla, y ya nos amenaza otro con los ingleses, si hemos de creer al «Times» y á sus inspiradores.

Si España quiere la alianza con el Reino Unido y consiente la extensión del muelle de Gibraltar y la construcción, en nuestro territorio, de almacenes de carbón para su marina, viviremos en paz.

De lo contrario, ocupará costas nuestras, á viva fuerza, si es preciso, en el Mediodía.

De modo que el dilema que los ingleses aspiran á plantearnos, es aquel del poeta clásico.

«¡Si pasais, perdeis la vida,
Y si no pasais... también!»

El Sr. Castelar es enemigo de la guerra con Marruecos.

Que conste y que se enteren los rifeños.

LA DINAMITA EN PARIS

UNA BOMBA EN LA CAMARA FRANCESA

Indignación

Paris 10 (10 m.)

Paris entero comenta sorprendido, emocionado, indignadísimo, el criminal atentado de ayer.

En los mercados, en los boulevares, en todas partes no se habla de otra cosa que de la audacia y la maldad de los anarquistas.

Todos piden medidas rápidas, enérgicas, terribles, que hagan imposible la repetición de tan bárbaros atentados.

La indignación contra los criminales es general.

La prensa condena unánimemente y con frases durísimas el atentado. Hasta los periódicos radicales piden indignados que se adopten medidas especiales de rigor contra los anarquistas.

Aunque todo el mundo se halla poseído de la mayor indignación con el infame y cobarde atentado, reina aquí la más completa tranquilidad.

Sin embargo, anoche hubo una imponente manifestación en el Barrio Latino, celebrada por los estudiantes, que asistieron en gran número gritando con el más enérgico entusiasmo «¡abajo los anarquistas!»

Lo mismo que la prensa, todo Paris elogia la conducta del presidente de la Cámara Mr. Dupuy. Su actitud dignísima y su tranquilo valor en momento tan terrible le han valido generales simpatías. Mr. Dupuy ha hecho ver que las infames maquinaciones y los horribles atentados de algunos perversos, no pueden turbar ni por un momento la serena majestad y la calma augusta de la Cámara.

Diligencias

Paris 10 (10-15 m.)

Las diligencias para la instrucción del proceso

se llevan con gran rapidez y empiezan a arrojar mucha luz sobre este espantoso crimen.

Esta madrugada ha registrado la policía las casas de los que se hallan arrestados y de algunos otros individuos conocidos como anarquistas.

El público se muestra ansioso de conocer el resultado de las pesquisas que hace la policía. En las calles, en los cafés, donde quiera que se reúnen dos personas, no hay más asunto de conversación que el abominable crimen de ayer. A medida que se van sabiendo pormenores, aumenta la indignación contra los anarquistas.

El criminal

Paris 10 (11 m.)

Ha sido descubierto el criminal. Está convicto y confeso.

Acosado por las preguntas que le dirigian los agentes, uno de los arrestados, que por hallarse herido fué conducido al Hotel Dieu, ha dicho que él fué el que arrojó la bomba.

Dice que la lanzaba contra el presidente de la Cámara, Mr. Dupuy, y se duele de no haber conseguido lo que se proponía. Su nombre es Marchal.

Su verdadero nombre.—Su historia.—Sus propósitos.

Paris 10 (10-35 n.)

Los señores Lepine, prefecto de policía; Boullie, procurador de la República, y Meyer, juez de instrucción, han pasado la mañana junto a los heridos que fueron conducidos al hospital Hotel Dieu.

Apremiado por las preguntas de estos magistrados, el autor del crimen acaba por declarar que había dado un nombre falso, pues no se llama Marchal, sino Augusto Vaillant, nacido en Mezieres (Ardenes) el 29 de Diciembre de 1861.

Ha vivido en Montmatre, en donde fué miembro del comité socialista revolucionario. Tomó parte en varias manifestaciones en que se desplegó la bandera roja.

Estaba muy vigilado por la policía, y hace algunos años se trasladó a Buenos Aires.

Cuando hace unos meses volvió a Francia, residía en Choisy-le-roi, cerca de París, y trabajaba en una fábrica de peletería.

Declara que queriendo producir más efecto, asió la bomba al presidente de la Cámara. Se jacta de su crimen y deplora que le desviara el brazo una columna con que tropezó al lanzar el proyectil.

Vaillant está herido en la nariz y en la pierna derecha. Hasta nueva orden seguirá curándose en el Hotel Dieu, vigilado por varios agentes de policía.

Acuerdos del gobierno

Paris 10 (7 t.)

En el consejo de ministros, celebrado el medio día, el gobierno ha estudiado los medios de completar la ley de 1875 sobre la dinamita, introduciendo en dicha ley disposiciones encaminadas a reglamentar el empleo, aplicación, transporte, fabricación y conservación de explosivos.

El gobierno, se ha planteado el problema de si habrá llegado el caso de añadir a la ley de imprenta un artículo castigando la apología del crimen y la provocación al hecho criminal, aun cuando la provocación no produzca efecto.

Mañana el Consejo que se celebre, bajo la presidencia de Mr. Carnot, resolverá sobre estos puntos.

Los heridos

Paris 10 (10 n.)

Las noticias sobre la salud de los diputados que resultaron heridos, son tranquilizadoras.

El abate Lemire, que guarda cama, se halla sin fiebre, pero no podrá asistir a la Cámara en algunos días. Mr. Laferronnays se halla vestido y puede despachar su correo.

Todos los heridos que estaban en el Hotel Dieu, vigilados, han sido puestos en libertad, a excepción

de los llamados Saumet, propietario; y Guillotier, mozo de tahona, que sufrió la operación del trépano, los cuales, a petición suya, continuarán curándose en el Hospital.

El llamado Tallon, ligeramente herido en la cabeza, en el brazo y en el lado izquierdo del pecho, ha sido trasladado a la enfermería del depósito de la policía.

Lenoir, obrero cincelador, que fué el primero sobre quien recayeron sospechas, salió del Hotel Dieu en compañía de una joven institutriz que fué a reclamarlo.

Como ha sido descubierto Vaillant.—Declaración de éste

Paris 10 (10-2 n.)

Vaillant fué descubierto porque en el registro de la prefectura de policía constaba que, además de su domicilio en Choisy-le-roi, tenía otro en París, calle de Daguerre, donde se llamaba Marchal, que es el nombre de su querida.

Vaillant se vanagloria de su crimen, y asegura que no ha tenido cómplices.

Declara que se sirvió de una pequeña marmita de hojadelata comprada en el Bazar. En el interior puso un tubo conteniendo ácidos, que debían provocar la explosión.

En el registro practicado en su domicilio de París, solamente se ha encontrado una marmita semejante y algunos clavos.

Los magistrados creen que Vaillant no tiene cómplices. Sin embargo, han sido detenidas otras seis personas.

No se sabe todavía que resultado han producido las pesquisas practicadas en la habitación de Vaillant en Choisy-le-roi.

Vaillant es moreno, lleva grandes bigotes, su fisonomía es dura, y tiene un aspecto siniestro. Ha sufrido ya cinco condenas por robo y vagancia.

Está muy tranquilo, y su actitud es la de un hombre que ha deliberado antes de realizar su acto.

La pista de Vaillant.—Revelaciones de dos señoras.—El presidente de la Cámara.

He aquí con exactitud cómo fué descubierta la pista de Vaillant.

Las tribunas públicas están separadas por una barandilla de la altura de un hombre.

Vaillant tenía el aparato en una mano y dirigió el brazo por encima de la barandilla que separa la tribuna en que estaba de la inmediata en donde se hallaban dos señoras.

De ese modo mantenía el propósito de hacer creer que al lanzar el aparato sobre los bancos de la Cámara, aquél había partido de la tribuna en que estaban las señoras de referencia.

Para evitar el choque con las damas de la tribuna inmediata, Vaillant desvió el brazo y tuvo que hacer un esfuerzo que determinó el que el aparato explotase en el aire antes de caer en el suelo.

Las señoras prestaron ayer tarde sus declaraciones ante el juez de instrucción.

Vaillant fué trasladado al «buffet» de la Cámara, en donde estuvo vigilado y custodiado convenientemente. Después fué conducido al Hotel Dieu.

Felicitaciones á Mr. Dupuy

Paris 10 (11 n.)

Mr. Dupuy, presidente de la Cámara, ha recibido desde ayer multitud de telegramas y cartas de felicitación por su actitud digna y levantada y su entereza de carácter en el momento de la explosión.

Las tragedias del hambre

La prensa extranjera da cuenta de un suceso altamente trágico, que tiene por origen la miseria que trae consigo el crudo invierno.

Hace pocas noches, un pobre «mujick» que se

retiraba a su casa, en la pequeña aldea de Wladimischeff, tropezó al dar vuelta a la esquina de una calle, con un bulto que rodó silencioso al empuje de su bota.

El «mujick» se bajó para ver qué era aquello, y a la débil luz de la luna, oculta entre nubes, vió con horror una cabeza humana.

Espantado por el hallazgo, corrió a avisar al «ataman», ó sea al alcalde, el cual, siguiendo al «mujick», provistos ambos de antorchas, llegó al sitio en que aquél había visto el despojo humano.

Una vez allá, y ya a la luz de las antorchas vieron, primero la cabeza, y poco a poco, en la misma calle y en otras dos contiguas, otra porción de restos esparcidos, los cuales presentaban todos señales de haber sido cercenados a filo de hacha.

De las averiguaciones practicadas por los vecinos y autoridades de Wladimischeff, se conoce bien lo sucedido.

Habitaba en la aldea, hacia muchos años, el matrimonio Corof; el marido, Ivan, llevaba cuatro años clavado en un sillón por la parálisis, subviniendo, en tanto a las necesidades de la casa su mujer Fedorowna, y Miguel, el hijo mayor, que contaría veinte años.

Miguel y su madre ganaban penosamente el sustento del paralítico y de los tres niños pequeños, ya recogiendo en helada estepa leña, que vendían en la aldea, ya sirviendo Miguel de guía las pocas veces que había ocasión de hacerlo.

Pero el actual invierno se ha echado sobre Rusia con tal dureza é inclemencia tanta, cubriendo la estepa con tan grande abundancia, que impidió enteramente el ramoneo de la leña.

El hijo mayor salió hace pocas semanas en dirección a Omsk, esperando encontrar allí trabajo; pero no le halló, y regresó al hogar, más que nunca frío y desamparado.

Su madre, en tanto, y agujoneada por aquel medio ambiente en que la miseria la había colocado, fué sin duda perdiendo el seguro régimen de sus facultades intelectuales, concibiendo el horrible proyecto de acabar con la vida de todos los individuos de la familia, poniendo término así a aquella desesperada situación.

Una noche (la misma noche en que el «mujick» hizo el terrible descubrimiento en la calle de la aldea,) y cuando su marido y sus hijos dormían, se levantó armada con un hacha, y ya enteramente privada de razón, degollando primero a Miguel, y luego a los pequeños. El paralítico, que dormía sobre una piel cerca de sus hijos, se despertó y asistió, sin poder articular palabra ni moverse, a aquel horrendo espectáculo.

La vista de la sangre excitó a la pobre loca, la cual con el hacha misma con que había matado a sus hijos, fué cercenándoles las manos y los pies, que sacó presurosa y esparció en las calles inmediatas, todo lo cual presencié el desgraciado Iván clavado por la parálisis.

Después de hecho lo referido, volvió la loca por última vez de la calle y se dirigió a su marido con el hacha en la mano.

Nadie es capaz de imaginar el horrible momento de terror que éste experimentaría; sólo vivían en él sus ojos, que, desmesuradamente abiertos, miraban a la desventurada, la cual, después de un momento de vacilación, que debió ser una eternidad para Iván soltó el hacha, cogiendo una cuerda, y se ahorcó delante del paralítico colgándose de una de las vigas del techo.

Hasta tres horas después no hizo el «mujick» su fúnebre hallazgo ni dió el «ataman» con el lugar de aquella horrenda tragedia.

Y cuando los habitantes de la aldea entraron el fin en la habitación, no pudieron obtener dato alguno de Iván, que sólo contestaba a las preguntas con una sonrisa plácida.

El espectáculo que había presenciado aquel des-

venturado, en la imposibilidad absoluta de evitarlo, había conmovido profundamente su cerebro, dejándole idiota.

Hasta mucho después, no se logró averiguar lo sucedido, gracias á algunas frases sueltas del pobre imbecil.

CRONICA LOCAL

Suscripción abierta en cumplimiento de lo acordado por la Exma. Diputación provincial con destino á la adquisición de armamento, ó al socorro de los soldados de esta provincia que sean heridos, y al de las familias necesitadas de los que hayan fallecido en la campaña contra los Rifeños.

	Pesetas
Suma anterior.	15574.44
Cámara de Comercio	50.00
Total.	15624.44

(Se continuará)

Situación de las Baleares

Bajo este epígrafe, nuestro colega barcelonés «La Dinastía» publica en su número del martes las siguientes líneas:

«No hace un mes todavía, al dar la noticia del embarque para Manila de considerables pertrechos de guerra, apuntábamos la conveniencia de hacer extensiva esta medida á las plazas de Canarias y Baleares.

La necesidad de llevar á cabo este buen propósito, no ha disminuído desde aquella fecha; antes bien, si damos la importancia que se merecen á las insinuaciones cada vez menos encubiertas de la prensa londonense, que de antiguo fomenta las simpatías de Inglaterra por nuestras posesiones ultramarinas, se comprenderá lo que urge poner en buena situación de defensa estas islas, tan negligentemente olvidadas por nuestros Gobiernos.

No creemos, pues, ocioso el volver sobre este asunto, y vienen á ayudarnos en nuestro empeño las noticias que desde Ibiza nos comunica un excelente y autorizado amigo; quien demuestra un laudable interés por todo cuanto afecta á la seguridad de aquellas posesiones españolas.

Algo se viene haciendo; pero falta mucho más para que sea completa la obra.

Sabemos que en Mallorca y Mahón han desembarcado materiales de guerra y se han dado órdenes para reforzar los respectivos parques, y que existe el proyecto de emplazar en Cabrera otra batería.

Respecto á Ibiza y Formentera nada se ha dispuesto ni proyectado. De los ocho cañones que fueron concedidos á la primera de estas islas dos años há, la mitad han sido trasladados á la batería que se construye en el puerto de Palma, y los restantes, que nada resuelven, se hallan abandonados, sin que nadie cuide de su estabilidad y conservación.

Cosas son estas muy españolas y muy de nuestra desordenada administración que, como dice una frase vulgar, desnuda siempre á un santo cuando tiene que vestir á otro.

La guarnición de Ibiza se compone de 20 soldados de infantería y 15 de artillería. A la vista salta la mezquindad del número para la importancia que tiene la isla; pero si el Gobierno lo cree suficiente, ¿por qué el Gobierno se ha gastado tantos miles de pesetas en la reparación y ensanche de los cuarteles, hoy capaces para más de mil plazas?

No hay razón que justifique la despreocupación con que se mira cuanto atañe á la seguridad de Ibiza y Formentera, cuando por su posición estratégica, principalmente la primera que cuenta con dos grandes puertos, merecen ser tan atendidas como las demás islas del Archipiélago.

Algo más diríamos, que omitimos en gracia á la

brevidad; pero convendría remediar las deficiencias que la opinión pública censura en las Baleares, y enterarse de lo que allí hace falta, por conducto de personas que no puedan parecer egoístas ó inclinadas á favorecer determinados intereses.

Ha oído decir «El Noticiero» que la próxima temporada de Pascua tendremos óperas en el Teatro Circo, ó bien pasará á esta capital para trabajar en dicho local la Compañía ecuestre del Sr. Alegria, que se encuentra actualmente en Valencia.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal el beneficio del primer actor D. José Riquelme.

El vapor «Isleño» que era esperado ayer en este puerto, se sabe tardará algunos días en llegar, por cuanto está efectuando la descarga de trigo que por cuenta de un comerciante de esta ciudad fué á buscar en el puerto de Mazagán.

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se hace saber que pueden presentarse en la misma las personas que tengan derecho á los socorros acordados por una Junta constituida en Santander para auxilio de las familias pobres que, residiendo fuera de aquella capital, á causa de la explosión del vapor «Cabo de Machichaco» hayan perdido algún individuo de su familia que les proporcionase el sustento.

Dicha Junta ha acordado que se socorra desde luego á los que se encuentren en aquel caso con la cantidad de 50 á 100 pesetas, á cuenta del total que pueda corresponderles en el reparto total de las cantidades recaudadas, estando además encargada la expresada Junta de que sean recogidos y educados en los conventos y casas de beneficencia los niños y niñas que hayan quedado huérfanos.

Ayer á las cuatro y media salió para Valencia el vapor «Unión» con la valija, seis pasajeros y carga.

A las cinco partió el «Cataluña» para Barcelona llevándose correspondencia, carga y diez y siete pasajeros.

Se halla enfermo de algún cuidado desde hace pocos días el señor D. Jerónimo Rosselló y Ribera conocido abogado y distinguido poeta y escritor.

Deseamos su pronto alivio y completa curación.

El vapor «Menorca», fondeó á las seis y media de la mañana de ayer, procedente de Mahón, con el correo, 34 pasajeros y efectos.

MAÑANA ANUNCIAREMOS

BANCO DE PRÉSTAMOS

y Caja de Ahorros

Habiéndose extraviado el recibo talonario correspondiente al depósito voluntario núm. 47 de pesetas trecientas treinta y tres que se constituyó en la sucursal de esta Sociedad tiene establecida en la villa de Inca día 25 de Octubre último por doña Inés Payeras y Beltrán, se ha acordado hacerlo público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos de esta ciudad, para que en el caso de conservarlo alguien en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo pueda hacerlo presente á la indicada Sucursal ó á esta Sociedad dentro del término de quince días á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que no haciéndolo, quedará dicho recibo nulo y sin ningun valor ni efecto y se expedirá el correspondiente duplicado á favor de la referida doña Inés Payeras y Beltrán.

Palma 13 Diciembre de 1893.—Por el Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.—El Administrador, Cándido Fernández.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Función para el Domingo 17 Diciembre de 1893

A las tres de la tarde.

Entrada general UN real.

TEATRO PRINCIPAL

Gran Compañía cómica-lirica bajo la dirección del celebre Maestro compositor

D. Guillermo Cereceda

Función para hoy 15 de Diciembre de 1893

Se pondrán en escena las bonitas y tan aplaudidas zarzuelas:

«La Leyenda del Monje». — «Los alojados». — «Juez y parte». — «Los voluntarios».

Entrada general 1.00.—Id. al Paraíso 0.75

A las ocho.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 14, 7.20 n.

El señor Moret ha manifestado á los comisionados del meeting de Bilbao que busquen las compensaciones del perjuicio que les cause el tratado con Alemania y que procurará en lo posible satisfacerlas, puesto que le impiden modificar su criterio respecto á los compromisos creados con Alemania.

Madrid 14, 7.55 n.

El señor Gamazo manifestó á los comisionados que estudiaría los datos, pues está convencido de la justicia de la petición y que se convertiría dentro del Gobierno en abogado de los comisionados y que jamás abandonarían los intereses industriales. Los comisionados han salido complacidos.

Madrid 14, 9.35 n.

En Barcelona se han hecho nuevas detenciones de anarquistas.

También ha sido detenido un ingeniero por sus furiosas ideas anarquistas.

Parece que en Jerez reina gran agitación entre los anarquistas.

En Melilla ha sido detenido un agente zorrillista.

Insístese en que Mahomed ha enviado á Melilla nuevos pliegos.

Madrid 14, 11.15 n.

Melilla.—Ha sido puesto en libertad el agente zorrillista.

Han tenido una conferencia Araaf y Martínez Campos.

El Ministro de Estado desmiente que se recibiera un telegrama de Martínez Campos.

Madrid 15, 12.44 m.

Telegramas particulares dicen, con referencia á las palabras del general Chinchilla, que el ejército regresará á primeros de Enero.

Salieron para Chafarinas cincuenta enfermos leves.

Si se celebra nueva conferencia, mañana se reunirá el Consejo.

Madrid 15, 1.15 m.

Ha terminado en el Círculo de la Unión Mercantil el meeting arancelario en que se aprobó elevar una proposición al gobierno para que restablezca el arancel del año 1892.

Ha llamado la atención el haber regresado de Melilla el general Arolas.

Madrid 15, 1.15 m.

El Sr. Puigcerver quita importancia á la agitación de Jerez diciendo que esta obedecía á la penuria del gobierno; pero que este se preocupa viendo la falta de trabajo y haría lo posible para proporcionarlo.

HUMORADAS

En un teatro:

A un espectador se le caen unos enormes gemelos, que van á chocar contra los piés de un caballero

—¡Demonio!—exclama el perjudicado.—¡Eso gemelos me han hecho ver las estrellas!

—Eso prueba la bondad de sus cristales.

SECCION DE ANUNCIOS

Litografía con todos los adelantos modernos

Precios desconocidos por su baratura en toda clase de trabajos comerciales y artísticos, Especialidad en impresiones sobre hojalata para potes de conservas, dulces, aceites, cajas chocolate, farmacia, etc.

PRONTITUD, PERFECCION Y BARATURA

CASA

J. Planells y Fó

Fábrica de Cajero y Estuches: Son Alegre.—Teléfono 127.
Fábrica de Cartones: Esgrayeta (Esporlas).
Sucursal: Brossa, 10.—Teléfono 128.

EXPULSION PRONTA Y SEGURA

DE LAS

LOMBRICES

por medio del conocido y recomendado

JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA LLITERAS

PREPARADO A BASE DE CORALINA DE MALLORCA (HERBA CUQUERA D'ARTÁ)

Las preciosas virtudes de este jarabe para matar las lombrices, no solo están reconocidas por el público que vé a diario los más satisfactorios resultados en el seno de las familias, si que también ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma, después de ensayos prácticos en las clínicas y de someter dicho jarabe a un riguroso examen.

PUNTOS DE VENTA

En Palma: Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteras, Calle de Brossa 19.
En Barcelona: Farmacia del Dr. D. S. Andreu.

Al por mayor: En todas las principales farmacias.
Al por menor: En la misma Farmacia y Laboratorio se preparan los vinos de Quina simple y ferruginoso, de Peptona, de Pepsina, de Peosmay Coca, de Kola y Coca y el Elixir de Pepsina, Pancreatina y Diastasa aprobados también por la Real Academia.

NOTABLES REBAJAS A LOS SRES. FARMACÉUTICOS

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patronos de tamaño natural, modelos de trabajos a la aguja, crochet, tapicerías y una *Crónica de la Moda*.

EDICIÓN ECONÓMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patronos trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores a la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3'50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patronos trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patronos trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patronos, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5'75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patronos y un figurin iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patronos con dos figurines iluminados, 1'15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

PLACAS COLON

PARA ESTIRPAR CALLOS Y DUREZAS

DE
KAHNEMANN Y KRAUSE

VIENA

Depósito general en las Baleares: Farmacia y laboratorio de J. Sureda Lliteras—Calle de Brossa, 19, Palma.

Viaje de Recreo

á las maravillosas

CUEVAS DEL DRACH

Término de Manacor

Ida y vuelta el mismo día

Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor. 30-21

Vino Peptona Ortega

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inanapencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Peptona de leche.

Elaboración por medio del vapor y venta por mayor.
Farmacia de Ortega: León 13, Madrid.

Vapor directo

Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba con escala en Canarias, el 16 de Diciembre próximo el vapor español de acero de 5.500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

Conde Wifredo

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas—San Juan, 20

Nota.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de la carga que podrían tener reunida.

COMPANIA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

Matias Mascaró

Derecho Foral de Mallorca

(Segunda edición aumentada)

UNA PESETA el ejemplar.

Se vende en esta imprenta.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta las 6 de la noche.

	Pesetas.	Con agua de mar	Pesetas.
Baño limpieza	1		1'50
Abono de 10 baños	9		13'50
Medio abono de 5 baños	4'50		6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus paletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana, 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7' mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7' mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudía).

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde (vía Alcudía).

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona, jueves 10 mañana (vía Alcudía) y sábado 7 mañana.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudía) y jueves 7 mañana.

Vapor directo de PALMA á las ANTILLAS



El magnífico vapor MARTIN SAENZ de 500 toneladas casco de acero A. 100'1 del Lloyd inglés, saldrá á principios del próximo Enero para Puerto-Rico é Isla de Cuba. 15-2

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 54.